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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei (SV/SV/05/2016) vom 
11.10.2016 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Helmut Wichelmann  

Mitglieder 
Herr Kai Finck-Stoltenberg Vertretung für Frau Brigitte Vöge-Lesky 
Herr Heiner Hartmann  
Herr Stefan Hirt  
Herr Sönke Iwersen Vertretung für Herrn Sönke Voß 
Frau Antje Klein  
Herr Rainer Kruse  
Herr Heinz Lamp  
Frau Silke Lorenzen  
Herr Christian Lüken  
Herr Peter Manzke  
Herr Wolfgang Mertineit  
Herr Ralf-Dieter Schletze Vertretung für Herrn Jürgen Cordts 
Herr Lutz Schlünsen  
Herr Stefan Schwab  
Herr Klaus Stelck Vertretung für Frau Kerstin Thomsen 
Frau Kirsten Walsemann  
Herr Wilfried Zurstraßen  

Sachkundige/r 
Lehrkraft Realschule Walter Rath  
Herr Sebastian Schettler  

Presse 
Frau Astrid Schmidt  

Protokollführer/in 
Frau Andrea Johansson  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Ralf Bastian  
Herr Jürgen Cordts  
Frau Gesa Finck  
Herr Joachim Gafert  
Herr Ernst Hansen  
Herr Ingo Lage  
Herr Rainer Longk  
Frau Christine Nebendahl  
Herr Volker Schütte-Felsche  
Frau Kerstin Thomsen  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
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Herr Sönke Voß  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:35 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

20.07.2016  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Konzeption zur möglichen Umsetzung der Neugestaltung 

des Schulcampus Schönberg 
SV/BV/015/2016 

   
 7.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.   
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Verbandsvorsteher  lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher 
Sitzung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
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Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:   18 

Ja-Stimmen:  18 Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

20.07.2016  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Einwände gegen die Niederschrift ergeben sich nicht.  
 
Im nichtöffentlichen Sitzungsteil wurde der Bau eines Verwaltungstraktes für die Gemein-
schaftsschule beschlossen und der dazugehörige Planungsauftrag vergeben.  Weiterhin 
wurde der Auftrag für die Erweiterung der Heizungsanlage GSP vergeben und die Ermächti-
gung für den Verbandsvorsteher ausgesprochen, die Aufträge für die Beschaffung von Tab-
lets für die Oberstufe zu erteilen.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Konzeption zur möglichen Umsetzung der Neugestaltung des 

Schulcampus Schönberg 
Vorlage: SV/BV/015/2016 

 
Verbandsvorsteher Wichelmann erläutert ausführlich die Vorlage. Daraufhin wird als Tisch-
vorlage die Honorarkostenschätzung zur Konzeptionserstellung für die Neugestaltung des 
Schulcampus Schönberg an die Mitglieder der Verbandsvertretung verteilt.  Verbandsvertre-
terin Walsemann erläutert die einzelnen Positionen.  
 
Die Kosten belaufen sich brutto auf rd. 23.200,00 €. Optional kann die Konzeption noch er-
weitert werden, beispielsweise für ein erweitertes Beteiligungsverfahren und für die Teilnah-
me des Architekten an Sitzungen, Informationsveranstaltungen usw..  
 
Die höchstmögliche Förderung der AktivRegion beträgt 55 % der Nettogesamtkosten.  
 
Im Anschluss an ihren Vortrag bittet Verbandsvertreterin Walsemann die VertreterInnen und 
Vertreter der Schulen darum, ihre Wünsche und Vorstellungen für eine Neugestaltung des 
Schulhofes den Mitgliedern der Verbandsvertretung vorzustellen. Die Vorstellung erfolgt im 
Rahmen eines Filmvortrages, der gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern aller Jahrgän-
ge, Elternvertretern und Lehrkräften erstellt wurde.  
 
Die dargestellten Wünsche und Vorstellungen der Schülerinnen und Schüler finden große 
Zustimmung. Verbandsvorsteher Wichelmann bedankt sich für die gelungene Präsentation. 
Im Anschluss an die Filmvorführung erfolgt eine Diskussion innerhalb der Schulverbandsver-
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bandsvertretung. Es wird sich einvernehmlich dafür ausgesprochen, eine Summe in Höhe 
von 30.000,00 € netto für die Erstellung eines Schulhofkonzeptes zur Verfügung zu stellen.  
 
Daraufhin fasst die Schulverbandsvertretung nachfolgenden  
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung spricht sich dafür aus, für die Erstellung einer Konzeption zur 
Neugestaltung des Schulcampus Schönberg einen Zuschussantrag bei der AktivRegion Ost-
seeküste zu stellen. Gleichzeitig erklärt sie sich bereit, eine Eigenbeteiligung zu den Netto-
kosten der Konzeption auf der Basis von bis zu 30.000,00 €  zu übernehmen.  
 
 
 

Stimmberechtigte:   18 

Ja-Stimmen:  18 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Der Verbandsvorsteher gibt bekannt, dass am 13.10.2016 um 15.00 Uhr das Richtfest für die 
Erweiterung der Gemeinschaftsschule stattfindet.  Mit den Bauarbeiten ist man derzeit ca. 
drei Wochen in Verzug. Der Bauleiter hat aber versichert, dass diese zeitliche Verzögerung 
aufgeholt werden kann.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Wichelmann Johansson Sönke Körber 
- Verbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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